



**ACTIVITY:** Surfing

**CASE:** [GSAF 2010.03.27](#)

**DATE:** Saturday March 27, 2010

**LOCATION:** The accident took place in the Indian Ocean at Bittern, a surf spot at Saint-Benoît, Réunion Island.

*21°1'60" S, 55°43'0"E*

**NAME:** Oliver Schorebreak

**DESCRIPTION:** He is a 34-year-old male

#### **BACKGROUND**

**MOON PHASE:** Full Moon, March 30, 2010

**ENVIRONMENT:** Saint-Benoît is a commune of Réunion on the eastern side of the island about 40 kilometres southeast of Saint-Denis, the capital.

**TIME:** 11h00

**INJURY:** The surfer was not injured, but his board was bitten.

**SPECIES:** According to the surfer, the shark was approximately 1.5 metres in length.

**CASE INVESTIGATOR:** Christofer Eksander

## Un surfeur attaqué par un requin

Saint-Benoît - Un surfeur de 34 ans a été attaqué par un requin, aujourd'hui en fin de matinée sur le spot de surf du Butor, à Saint Benoit. L'attaque s'est déroulée en deux temps et a duré de longues secondes, durant lesquelles l'homme -prénomé Olivier, alias Schorebreak- a vigoureusement réagi en se protégeant avec sa planche. Cette dernière a été déchiquetée par la mâchoire du requin.

D'après Schorebreak, l'animal mesurait environ 1,5 mètre. L'attaque a cessé aussi brusquement qu'elle avait débuté et la victime est parvenue à sortir de l'eau. Outre une peur bleue, le surfeur domicilié à Bras-Panon s'en est tiré avec quelques très légères blessures à la hanche.

Longtemps délaissés en raison d'une interdiction municipale, les spots de Saint-Benoît commençaient depuis quelques mois à être à nouveau fréquentés par les surfeurs. A voir:l'interview en vidéo du surfeur miraculé. Pour écouter la version longue du témoignage, cliquez ici.

### Google translation:

St. Benedict - A 34 year old surfer was attacked by a shark, in late morning on the surf spot Bittern, St. Benedict. The attack took place in two stages and lasted for many seconds, during which the man named Oliver, aka Schorebreak-reacted strongly in protecting himself with his board. The latter has been shredded by the jaws of a shark.

According Schorebreak, the animal was approximately 1.5 meters. The attack stopped as abruptly as it started and the victim managed to get out of the water. In addition to scare the surfer residing at Bras Panon escaped with some very minor injuries to his hip.

Long abandoned because of a ban municipal spots St. Benedict began a few months to be re-visited by surfers.

**SOURCE:** Le Quotidien, March 17, 2010, <http://www.lequotidien.re/actualites/c-tait-en-direct/98471-faits-divers-un-surfeur-attaque-par-un-requin.html?xtor=RSS-4>



### **Attaque de Requin sur surfeur à Saint-Benoît de la Réunion**

Une attaque de requin a eu lieu dans la matinée du 27 Mars 2010 sur le spot du Butor à Saint-Benoît sur l'île de la Réunion. Le surfeur, Olivier surnommé « Shorebreak », s'est retrouvé confronté à un requin (un requin tigre probablement) qui a déchiqueté sa planche de surf. L'attaque a eu lieu vers 11 heures du matin à environ 50 mètres du bord entre deux vagues du surfeur.

Il a réussi à s'extirper seul des mâchoires du requin en se battant avec lui et en utilisant sa planche de surf comme d'un bouclier. Des surfeurs et bodyboarders présents sur le spot sont venus lui porter secours. Le surfeur âgé de 34 ans est sain et sauf. Il n'a eu que des morsures bénignes sur les fesses.

Cette attaque de requin rappelle celle qu'a connue Rémi Lorion il y a 6 ans, le 27 mars 2004, lors d'une compétition de surf à Saint-Benoît. Il avait subi une morsure d'une quarantaine de centimètres qui aurait pu lui être fatale si un garrot avec un tee-shirt n'avait pas été posé rapidement pour stopper l'hémorragie.

### **Shark attack on surfer in St. Benedict's, Reunion**

A shark attack took place on the morning of 27 March 2010 on the Bittern spot at St. Benedict on the island of Reunion. The surfer, Olivier nicknamed "Shorebreak" has encountered a shark (probably a tiger shark) who tore his surfboard. The attack occurred around 11 am about 50 meters from the edge between two waves for surfers.

He managed to extricate one of the jaws of a shark in a fight with him and using his surfboard as a shield. Surfers and bodyboarders present on the spot came to his rescue. The 34-year-old surfer was unharmed. He had only minor bites on the buttocks.

This shark attack reminds one experienced Rémi Lorion 6 years ago, March 27, 2004, during a surfing competition at St. Benedict. He had suffered a bite from forty centimeters that could be fatal if a tourniquet with a T-shirt had not been asked to stop the bleeding quickly.

**SOURCE:** <http://www.linfo.re/Un-requin-s-attaque-a-un-surfeur/> / <http://www.linfo.re/Un-surfeur-attaque-par-un-requin>



© Global Shark Accident File, 2010,. All rights reserved. This report may not be abridged or reproduced in any form without written permission of the Global Shark Accident File.

### Surfeur attaque par un requin

" J'ai eu la peur de ma vie ". Le surfeur âgé de 34 ans, originaire de Bras-Panon, qui ce matin vers 11 heures a été attaqué par un requin tigre, ne devait certainement pas s'attendre à une telle rencontre.

Ce matin, en allant tranquillement s'adonner à son sport favori sur le spot de surf du Butor à Saint-Benoît, il pensait sûrement profiter à fond des bonnes vagues de l'Océan Indien et surtout ne pas se retrouver nez à nez avec ce squalo d'au moins 1,50 m de long dont les attaques peuvent parfois être mortelles.

Cette mauvaise rencontre lui a coûté seulement deux petites morsures sur le postérieur. En revanche, sa planche de surf a bel et bien été déchiquetée par le requin.

C'est en fait à une cinquantaine de mètres à peine du bord que Olivier, dit Shorebreak, a été attaqué par le requin visiblement affamé. Il raconte en détails ce qu'il s'est passé.

"Il y a eu un premier moment qui m'a projeté de ma planche. Là, j'ai compris que c'était une attaque. Ensuite, il est revenu. Il m'a rechargé et là je lui ai redonné ma planche. A un moment, il a râlé ma planche. Et ensuite il est parti. Je suis allé chercher ma planche. J'ai alors pris la première mousse qui arrivait. Je suis sorti. Dès que je suis arrivé sur le bord, j'ai vu que c'était bon pour moi, que j'étais entier. Plus de peur que de mal. Je suis vachement chanceux ", explique Olivier tout en gardant le sourire.

Au moment de l'accident peu banal, le surfeur évoluait entre deux vagues. Soudain, dicit de la bouche de la victime, il a vu une " énorme masse noire s'approcher de lui, sur le côté arrière droit de sa planche. Dès que j'ai vu cette masse, j'ai remis ma planche en direction de cette masse. Il y a avait beaucoup de remous d'eau. Ce sont des bons réflexes, je crois que c'est ça qui m'a sauvé .

Au fur et à mesure, il se remémore chronologiquement l'événement pour le moins anodin. " J'étais rentré dans l'eau vers 9 heures. Je nageais depuis deux heures quand j'ai voulu prendre une grosse vague pour sortir. Là, je me suis fait surprendre par une attaque de requin qui s'est jeté sur moi. J'ai dû me défendre. Je me suis servi de ma planche comme bouclier ", poursuit-il.

Tant bien que mal, après de longues secondes où il se cachait derrière sa planche, il a alors réussi à repousser le requin et a retrouvé la terre ferme. Il a nagé sur plusieurs mètres, les jambes quasiment à son cou, nageant aussi vite qu'il le pouvait pour échapper aux dents de la mer.

Des amis à lui, sont arrivés sur place. Ils ont pu constater que leur copain de surf n'avait quasiment rien, seulement deux petites égratignures mal placées.

L'événement rappelle l'attaque qu'a connue Rémi Lorion il y a six ans à peu près à la même période. Le 27 mars 2004 en effet, le surfeur lors de sa toute première compétition de surf de Saint-Benoît, au niveau de la Gare, avait été attaqué par un requin.

Il avait été attrapé puis relâché par le gros poisson aux dents acérées. Il avait été quitte pour une morsure de 40 centimètres qui aurait pu lui coûter la vie si un garrot n'avait pas été fait avec un T-shirt rapidement après l'accident.

Malgré ces incidents, les surfeurs n'ont pas l'intention de lâcher leur planche et d'abandonner leur passion. "Même s'il y a des morts, on va continuer à surfer. Parce que c'est inclus dans le surf. Il faut pas se dire le surf c'est la mer, le sable. On sait qu'à la Réunion, il y a beaucoup d'attaques", termine ce miraculé.

L'attaque d'un requin hier matin sur le spot du Butor à Saint-Benoît n'est malheureusement pas un cas à part. Depuis des années, les requins bouledogue, tigre, gris, à pointes blanches du récif, limon faucille ou encore mako, des espèces rencontrées dans les eaux réunionnaises, s'attaquent aux

hommes.

Pour l'instant, seul le petit requin marteau, une espèce régulièrement observée en surface autour de l'île Bourbon, aurait épargné les plongeurs, surfeurs ou encore pêcheurs réunionnais.

Mais si ce poisson à l'appétit vorace n'a pas encore sévi sur nos côtes, des attaques de ses cousins très proches se sont produites au cours de ces vingt dernières années. Les requins bouledogues et les requins tigres, reconnus par l'Observatoire marin de la Réunion comme les plus dangereux pour l'homme à la Réunion.

Ce même Observatoire a recensé à ce jour pas moins de 38 attaques dont 35 ont pu être référencées précisément. En effet, trois attaques supplémentaires ont simplement été citées dans l'histoire sans aucune autre référence (2 attaques entre 1913 et 1979, 1 attaque non mortelle entre 1980 et 1999).

Il faut également savoir que l'heure a une influence particulière sur le risque d'attaque. Sur ces 38 attaques répertoriées, 10% ont eu lieu avant midi, 90% l'après-midi, 25% entre 10 h et 14 h, en enfin 60% entre 16 h et le coucher du soleil.

Le 24 novembre 1980 : A Grand-Anse 15 h, un chasseur sous-marin attaqué par un requin pointes blanches de 1,8m. Il s'en sort.

Le 30 novembre 1981 : A Vicendo, dans l'après-midi, un chasseur sous-marin est attaqué et s'en sort.

Le 14 mars 1988 : Au Pic du Diable à Saint-Pierre, un requin attaque un surfeur vers 18 h 30 qui s'en sort.

Le 28 avril 1988 : A l'embouchure de l'Etang du Gol à Saint-Louis, un requin attaque un pêcheur de bichiques à 17 h 30. L'attaque est mortelle.

Le 19 juillet 1989 : Au temple tamoule de Sainte-Suzanne, un surfeur est attaqué à 17 h. Il en meurt

Le 5 mars 1990 : A la Baie de la Mare à Sainte-Marie, un surfeur est attaqué au coucher du soleil par un requin bouledogue de 3m, il s'en sort.

Le 1er juillet 1991 : A la Ravine des Sables à l'Etang Salé, un surfeur est attaqué par un requin tigre de plus de 3m, il en réchappe.

Le 29 janvier 1992 : A la Ravine Trois Bassins à la Saline les Bains, un chasseur sous-marin est attaqué par un requin gros de 1,8m. Il s'en sort.

Le 22 mai 1992 : Au lieu-dit Cayenne à Saint-Joseph, un coureur à pied se fait attaquer par un requin de 3 à 4 m vers 14 heures. Il décèdera.

En juin 1992 : A Saint-Paul, un plongeur se fait attaquer par un requin mako. Il en réchappe.

Le 28 juin 1992 : Au Cap de la Marianne à Saint-Paul, à 14 h 30, un surfeur meurt après avoir été attaqué par un requin bouledogue ou requin limon faucille.

Le 15 juillet 1994 : Au lieu-dit Cayenne à Saint-Joseph, un homme est tué par un requin bouledogue de 3m pour 200 kilos.

Le 9 juillet 1994 : Au Barachois à Saint-Denis, un vélipanchiste est tué par un requin bouledogue de 3 à 1,5m.

Le 10 janvier 1996 : A l'embouchure de l'Etang de Saint-Paul, un surfeur perd la vie à 16 h attaqué par un requin tigre de 300 kilos.

En janvier 1997 : Un nageur est tué par un requin. Un chasseur sous-marin également par un requin bouledogue.

En 1998 : A Beaufonds, un plongeur est tué.

Le 25 janvier 1998 : A Petite-Ile à Grand Anse, en milieu d'après-midi un nageur est tué.

Le 1er octobre 1998 : A Saint-Benoît, un plongeur est attaqué par un requin. Il s'en sort.

Le 3 janvier 1999 : A la Pointe au Sel à Saint-Leu, un chasseur sous-marin est tué par un requin bouledogue.

Le 11 avril 1999 : A la Roche aux Oiseaux à l'Etang Salé, vers 10 h 30, un nageur est tué par trois requins bouledogues.

Le 8 septembre 2000 : Au Pic du Diable à Saint-Pierre, au coucher du soleil, un surfeur est attaqué par un requin bouledogue ou requin tigre de 2 à 3 m. Il s'en sort.

Le 15 avril 2004 : Au lieu-dit Cayenne à Saint-Joseph, un homme est tué par un requin bouledogue de 3m et 200 kilos.

Le 27 mars 2004 : Au spot de la gare à Saint-Benoît, un surfeur est attaqué par un requin de 2,5 m. Il en réchappe.

Le 6 octobre 2004 : Au Ti'Paris à Saint-Pierre, un surfeur est attaqué par un requin vers 18 h 30. Il s'en sort.

Le 2 août 2006 : A La Piscine au Port, un chasseur sous-marin est attaqué par un requin bouledogue de 1,5m. Il s'en sort.

Le 20 août 2006 : Au Pic du Diable à Saint-Pierre, un surfeur est attaqué par un requin. Il en meurt.

Le 27 août 2006 : Au Cap des Aigrettes à Grand Fond, vers 18 h 30, un surfeur est attaqué et s'en sort.

Le 4 avril 2007 : Au spot de surf à Boucan Canot, un bodyboarder est attaqué par un requin tigre de 2m. Il s'en sort.

Le 27 mars 2010 : Au spot du Butor à Saint-Benoît, à 11 h, un surfeur est attaqué par un requin tigre ou bouledogue de 1,5m. Il s'en sort miraculeusement.

### **Surfer attacked by shark**

"I had the fright of my life". The surfer aged 34, from Bras-Panon, who this morning around 11 am was attacked by a tiger shark, ought certainly not expect such a meeting.

This morning, going quietly indulge in his favorite sport of surfing the Bittern in Saint Benedict, he thought surely take full advantage of the good waves of the Indian Ocean and especially do not come face to face with this shark of at least 1.50 m long whose attacks can sometimes be fatal.

This mishap cost him only two small bites on the backside. However, his surfboard has indeed been shredded by the shark.

It's actually about fifty yards from the edge that Olivier, Shorebreak said, was attacked by the shark obviously hungry. He recounts in detail what happened.

"There was a first time that threw me from my board. There I realized it was an attack. Then he came back. He reloaded and then I gave him back my board. A one point he moaned my board. And then he left. I went for my board. I then took the first foam was happening. I got out. Once I got on the board, I saw it was good for me, I was whole. More fear than harm. I'm really lucky," says Olivier while keeping a smile.

At the time of the accident rather unusual, the surfer was evolving between two waves. Suddenly

dixit of the victim's mouth, he saw a "huge black mass approaching him on the right rear of his board. As soon as I saw this mass, I handed my board towards of this mass. There were many eddies of water. These are good habits, I think that's what saved me. "

As in, he recalls the events chronologically at least harmless. "I was back in the water around 9 am. I swam for two hours when I wanted to take a big wave out. There I am surprised by a shark attack that jumped on me. I had to defend myself. I used my board as a shield, "he says. Somehow, after a long moment where he was hiding behind his board, he then successfully fought off the shark and found land. He swam for several feet, legs almost to her neck, swimming as fast as he could to escape the teeth of the sea

Friends of his, arrived on the scene. They found that their friend surf had almost nothing, only two small scratches misplaced.

The event recalls the attack experienced by Rémi Lorion six years ago almost to the same period. March 27, 2004, in fact, the surfer in his very first surfing competition of St. Benedict, at the station, was attacked by a shark.

He had been caught and released by the big fish with sharp teeth. It was left for a bite of 40 centimeters that could have cost him his life if a tourniquet was not done with a T-shirt shortly after the accident.

Despite these incidents, surfers do not intend to drop their boards and to abandon their passion. "Even if there are dead, we will continue to surf. Because it is included in the surf. We must not say surfing is the sea, sand. We know that at the meeting, he are many attacks, "ends this miracle. The attack of a shark yesterday morning on the Bittern spot at St. Benedict is unfortunately not a special case. For years, the Bulldog shark, tiger, gray, white tip reef, silt or sickle mako, the species found in the waters of Reunion, attack men.

For now, only the small hammerhead shark, a species regularly observed on the surface round the island Bourbon, would have spared divers, surfers or fishermen Reunion.

But if this fish to the voracious appetite has not yet prevailed on our shores, attacks its very close cousins occurred during the past twenty years. Bull sharks and tiger sharks, recognized by the Observatory Marine Reunion as the most dangerous for humans in Réunion.

The same Observatory has identified to date at least 38 attacks which 35 have been specifically referenced. Indeed, just three extra attacks have been cited in the story without any further reference (2 attacks between 1913 and 1979, a non-fatal attacks between 1980 and 1999).

You should also remember that the time had a particular influence on the risk of attack. Of these 38 attacks listed, 10% occurred before noon, 90% in the afternoon, 25% between 10 h and 14 h, then 60% between 16 am and sunset.

**On 24 November 1980:** A Grand-Anse 15 h, a submarine hunter attacked by a shark white tip of 1.8 m. He is doing.

**November 30, 1981:** A Vicendo in the afternoon, a hunter submarine is attacked and is doing.

**March 14, 1988:** The Devil's Peak in Saint-Pierre, a shark attack a surfer to 18h30 that comes out.

**On 28 April 1988:** At the mouth of Pond Gol in St. Louis, a shark attacked a fisherman bichiques 30 to 17 h. The attack is fatal.

**July 19, 1989:** In Tamil temple of Sainte-Suzanne, a surfer was attacked at 17h. He died.



**March 5, 1990:** A Bay Mare in Santa Maria, a surfer was attacked at sunset by a bull shark 3m, it is doing.

On **1 July 1991:** At the Ravine des Sables in L'Etang Salé, a surfer was attacked by a tiger shark than 3m, it survives.

**January 29, 1992:** At the Ravine Three Basins in Saline les Bains, a submarine hunter is attacked by a shark larger than 1.8 m. He is doing.

On **22 May 1992:** At a place called Cayenne to St. Joseph, a runner was attacked by a shark of 3 to 4 m to 14 hours. He died.

In **June 1992:** In St. Paul, a diver is attacked by a mako shark. He survives.

On **28 June 1992:** At the Cape of Marianne in St. Paul, at 14 h 30, a surfer dies after being attacked by a bull shark or lemon shark sickle.

On **15 July 1994:** At a place called Cayenne to St. Joseph, a man is killed by a bull shark 3m for 200 pounds.

On **July 9, 1994:** At Barachois in St. Denis, a vélipanchiste is killed by a bull shark from 3 to 1.5 m.

On **10 January 1996:** At the mouth of the Etang de Saint-Paul, a surfer dies at 16 am attacked by a tiger shark of 300 pounds.

**January 1997:** A swimmer was killed by a shark. A spearfishing also by a bull shark.

In **1998:** A Beaufonds, a diver was killed.

**January 25, 1998:** A Little Island in Grand Anse, mid-afternoon a swimmer was killed.

**October 1, 1998:** In St. Benedict, a diver is attacked by a shark. He is doing.

**January 3, 1999:** At the Pointe au Sel in Saint-Leu, an underwater hunter is killed by a bull shark.

**April 11, 1999:** At the Roche aux Oiseaux at Etang Salé, 30 to 10 h, a swimmer was killed by three bull sharks.

**September 8, 2000:** In the Devil's Peak in St. Peter, at sunset, a surfer was attacked by a bull shark or tiger shark 2 to 3 m. He is doing.

**April 15, 2004:** At a place called Cayenne to St. Joseph, a man is killed by a bull shark 3m and 200 kilos.

**March 27, 2004:** Spot the station at St. Benedict, a surfer was attacked by a shark than 2.5 m. He survives.

**October 6, 2004:** At Ti'Paris to St. Peter, a surfer was attacked by a shark 30 to 18 h. He is doing.

On **August 2, 2006:** The pool at the Port, an underwater hunter is attacked by a bull shark 1.5 m. He is doing.

On **20 August 2006:** At the Devil Pic Saint-Pierre, a surfer was attacked by a shark. He dies.

On **27 August 2006:** In Cape of Egrets in Grand Fond, 30 to 18 h, a surfer is attacked and is doing.

**April 4, 2007:** In surfing spot in Boucan Canot, a bodyboarder was attacked by a tiger shark 2m. He is doing.

**March 27, 2010:** At the Bittern spot at St. Benedict, at 11 am, a surfer was attacked by a tiger shark or bull of 1.5 m. He is doing miraculously.

**SOURCE:** <http://jeanine.canalblog.com/archives/2010/03/29/17396105.html>



*Ce matin, sur le spot du Butor à Saint-Benoît, un surfeur s'est retrouvé nez à nez avec un requin. L'attaque a duré de longues secondes durant lesquelles l'homme s'est protégé avec sa planche. Cette dernière a été déchiquetée par le squal.*

*This morning, on the spot of the Bittern in Saint Benedict, a surfer found himself face to face with a shark. The attack lasted for many seconds during which the man protected himself with his board. The latter has been shredded by the shark.*

